
Retour sur l’assemblée générale______________________ 
Samedi 30 novembre 2024 

 
 
RAPPORT MORAL, présenté par le Président, David OLIVIERI__________________________________ 
 
Bilan de la saison 
 
Points faibles 
Nos points forts de la saison 2022/2023 se sont transformés en points faibles sur la saison 2023/2024 : 

• Baisse significative de nos adhérents, passant de plus de 600 à 450 environ. La fermeture du 
gymnase de la Tête Noire, et le départ d’entraîneurs (Laurie, Oulia) nous a contraint à réduire les 
groupes voire en supprimer faute d’encadrants et de place dans le gymnase de St Germain. 

• Pertes financières importantes : 
o Location de la bulle de tennis à nos frais sur la commune de St Germain 
o Réduction des effectifs et donc des cotisations 
o Annulation de cours pendant l’hiver faute de chauffage et donc demandes de 

remboursement de la part de certains adhérents 
o Impossibilité d’organiser de stages vacances pourtant très rémunérateurs 
o Impossibilité d’organiser de manifestations avec entrée payante et/ou buvette (gala…) 
o Nécessité de mettre en place une « navette » gratuite via le minibus du club pour les 

déplacements à Rillieux 
• Dynamique des groupes compétiteurs : l’absence d’une salle spécialisée ne nous a pas permis 

d’offrir des conditions optimales de pratique ; certains compétiteurs nous ont quittés pour 
retrouver des conditions normales d’entraînement dans d’autres clubs du Val de Saône. 

o Pas de barres asymétriques pour les filles 
o Pas de barre fixe et d’anneaux pour les garçons 
o Pas de fosse pour sécuriser les chutes 

Malgré tous ces aléas, nos compétiteurs ont porté haut les couleurs du club dans les différentes 
disciplines, et ont ramené de nombreux titres et podiums. 

 
Points forts 

• Limitation de la baisse des effectifs : malgré l’absence de salle spécialisée, près de 450 
adhérents ont choisi de nous faire confiance et nnous suivre dans cette aventure (ou cette galère) 
marquée par des changements de planning, des annulations ou déplacements de cours, des lieux 
d’entraînements divers et variés, etc. 



• Maintien de l’emploi : nous avons pu conserver 5 salariés (dont 3 à temps plein) sur l’ensemble 
de l’année avec l’effort et l’adaptabilité de chacun. 

• Résultats sportifs : malgré les conditions d’entraînements dégradées nous avons pu maintenir 
de très bons résultats : 

o 1 titre de vice-champion de France (Matthis et Lola) et une 3ème place (Timon et Soline) 
en GAC 

o 1 troisième place au championnat de France par équipes GAC 
o 6 formations qualifiées au championnat de France GAC 
o 1 GAF et 2 GAM qualifiés au championnat de France individuel 
o Notre équipe TEAM finaliste au championnat de France avec une 5ème place 

• Dynamisme et attractivité de l’association : toutes les perturbations de ces dernières années, 
du Covid aux travaux du gymnase, n’ont pas entamé la motivation de nos adhérents. Malgré ces 
difficultés, les gymnastes, et surtout les parents, continuent de nous faire confiance et de nous 
rester fidèles, en dépit des conditions d’accueil fortement dégradées. Leur engagement témoigne 
de l’attachement à notre club et de la solidité des liens tissés au fil des années. 

 
 
Remerciements 
 
Adhérents 
Près de 450 gymnastes ont renouvelé leur confiance malgré une saison qui s’annonçait particulièrement 
compliquée. Malheureusement les conditions extérieures n’ont pas été en notre faveur : ils ont dû faire 
face à des températures glaciales, des coupures d’électricité et d’eau, entraînant la fermeture des 
toilettes, ainsi qu’à l’humidité, l’annulation ou le report des cours, des changements d’horaires fréquents 
et de lieux divers et variés (Rosa Pars, Jean Vilar). 
 
Mairie de St Germain au mont d’or 
Malgré des recherches intensives nous ne sommes pas parvenus à trouver avant le début de la saison une 
structure gymnique en mesure d’accueillir nos activités et nos gymnastes. En dernier recours la mairie de 
la commune de Saint Germain nous a mis à disposition, moyennant une contribution financière, un court 
de tennis bâché que nous avons équipé tant bien que mal avec quelques agrès et un praticable pour 
accueillir nos groupes Loisirs et Compétitions. Malgré des conditions peu optimales et des aléas 
climatiques et matériels en notre défaveur cette salle de fortune nous a permis de maintenir une activité 
gymnique et une vie associative entrecoupées de période de fermeture lors de la période hivernale. 
 
Mairie de Rillieux la Pape 
Nous tenons à remercier chaleureusement la mairie de Rillieux-la-Pape et le club gymnique de Rillieux, 
qui, grâce à une convention tripartite, nous ont généreusement accordé à titre gracieux l'accès à leur 
salle spécialisée de gymnastique pour toute la saison 2023-24. Ce soutien précieux a permis à nos 
groupes compétitifs de s’entraîner sur des agrès qui n'étaient pas disponibles à Saint-Germain, offrant 
ainsi à nos gymnastes des conditions d’entraînement plus confortables. 
 
Staff technique et administratif 
Face aux défis d’une saison tronquée, l’ensemble du staff technique, composé de salariés et de 
bénévoles, a fait preuve d’une résilience et d’une capacité d’adaptation remarquables. Nous 
souhaitons exprimer notre profonde gratitude envers les entraîneurs et animateurs, qui ont su relever le 
défi d’une salle peu adaptée, de conditions d’entraînement précaires et d’une instabilité persistante du 
planning. Malgré les nombreuses contraintes, tels que les changements hebdomadaires de lieux 



d’entraînement, les déplacements quotidiens entre les différentes salles, ou encore les aléas 
météorologiques, la détermination à maintenir les séances a surpassé les baisses de moral et les 
éventuels découragements qui auraient pu s’emparer du staff. 
 
Nous adressons un remerciement particulier à Léa, Zélia et Christelle, qui ont brillamment relevé le défi 
d’intégrer le staff au pied levé la saison passée. Leur engagement a permis de maintenir des groupes 
malgré le départ inattendu et tardif de notre entraîneur responsable du secteur loisir, Oulia. 
Enfin, je tiens également à remercier chaleureusement Ophélie, notre responsable administrative, pour 
sa polyvalence. Elle n’a pas hésité à reprendre du service en encadrant des groupes de gymnastes, 
démontrant une fois de plus son implication sans faille. 
 
Mairie de Neuville sur Saône 
Malgré l’absence de salle de repli proposée par notre principal partenaire, nous tenons à souligner que 
nos multiples demandes ont trouvé un écho favorable auprès de la mairie de Neuville s/Saône. Nous 
avons ainsi bénéficié d’un accès élargi à la petite salle de Rosa Parks ainsi que de la mise à disposition 
de l’espace Jean Vilar pendant les vacances scolaires. Nous avons également apprécié que la 
municipalité nous implique dans la conception et l’organisation de la future salle spécialisée Marie 
Paradis. Leur invitation à participer aux différentes visites du chantier a permis de suivre l’avancement 
des travaux et de valider ensemble les options techniques à trancher. Enfin, nous saluons le maintien de 
notre subvention municipale de fonctionnement, un soutien précieux pour accompagner notre 
engagement auprès de la commune. 
 
Partenaire institutionnel : La Région Auvergne Rhône Alpes 
Nous tenons à renouveler nos remerciements à la Région Auvergne-Rhône-Alpes pour la dotation d’un 
minibus, remis juste avant le début de la saison. Ce don régional a été un véritable atout pour notre 
organisation, nous permettant d’assurer les transports quotidiens des groupes compétition entre Neuville 
et Rillieux, cinq jours par semaine pour leurs séances d’entraînement, tout au long de la saison. De plus, 
ce minibus a grandement facilité nos déplacements pour les compétitions interdépartementales, 
régionales et nationales. Il nous a permis de réaliser d'importantes économies sur la location de 
véhicules, renforçant ainsi notre autonomie et notre efficacité logistique. 
 
Partenaire institutionnel : Métropole Grand Lyon 
La Métropole de Lyon nous a une fois de plus accordé une subvention annuelle de fonctionnement. Nous 
tenons à exprimer notre gratitude pour cette aide financière précieuse, qui témoigne de la confiance 
portée à notre association et de son soutien à nos actions sur le territoire. 
 
 
Mouvements dans le staff technique 
 
Nous avons eu la chance de compter sur l’attachement au club de 3 anciens membres pour combler le 
départ de deux entraîneurs en fin de saison 22/23. 
Arrivées : 

• Léa LYONNET qui a accepté de rester au club après son année d’apprentissage pour entraîner 3 
groupes GAF loisir et 1 groupe gym santé. 

• Zélia DE PERON FACILLI, gymnaste du club, qui a rejoint le staff et pris en charge 3 groupes GAF 
loisir 

• Christelle POINT, membre du CA et ancienne salariée, qui a repris bénévolement 2 groupes baby 
gym et 1 groupe GAF loisir 



Départs : 
• Laury NOËL en charge de groupes petites enfance et GAF compétition qui s’est en allée pour une 

réorientation professionnelle après 3 saisons dans notre structure 
• Doriane VINCENT, gymnaste puis entraîneur bénévole, a cessé l’encadrement du groupe GAC 

pour se recentrer sur son métier d’infirmière hospitalière, incompatible avec les horaires 
d’entraînement et les nombreux déplacements 

 
Un grand merci pour ces deux entraîneurs qui ont participé au rayonnement de la gymnastique à Neuville. 
 
Au rayon des arrivées pour compenser ces départs mais également pour nous projeter sur les saisons à 
venir, nous enregistrons l’arrivée de trois nouveaux entraîneurs : 

• Zélia après 1 CDD à temps partiel nous a rejoint à temps plein pour encadrer des groupes Loisirs 
et GAF compétition. 

• Estelle CANILLAS, gymnaste et entraîneur à l’Elan de Lyon, nous a rejoint pour prendre en charge 
le secteur Loisir et des groupes GAF compétition 

• Hervyn MASSAK, en prestation de service, nous a rejoint également pour prendre en charge le 
sport Santé et mettre en œuvre un partenariat avec la maison sport santé SPORactio 

• Anne-Claire MULS dans le cadre de sa formation CQP Eveil petite Enfance. 
 
Merci à tous les bénévoles qui aident l’association et ses salariés : 

• de manière régulière pour l’encadrement bénévole des cours de gym loisir et compétition 
(entraîneurs et aide-entraîneurs), 

• pour le jugement lors des compétitions 
• et de manière ponctuelle sur nos manifestations (stages, journées à thème, déménagement) 

 
 
En conclusion… 
Malgré la perspective imminente d’évoluer dans un nouvel environnement sain, moderne et adapté, 
l’absence de soutien depuis un an a mis notre association et ses membres à rude épreuve. Je ne sais pas 
ce que l’avenir nous réserve, mais il est certain que les prochaines semaines s’annoncent encore 
compliquées, stressantes et parfois même anxiogènes. 
Cependant, au-delà des difficultés et des déconvenues des derniers mois, je retiens avant tout la 
solidarité qui anime notre association. 
L’adaptabilité de chacun, gymnastes, entraîneurs, bénévoles, a permis de continuer à proposer des 
activités gymniques, malgré des moyens limités. Je retiens surtout le soutien et la confiance que nous 
témoignent nos adhérents et leurs parents. 
À chaque sollicitation, leur mobilisation nous rappelle que notre association repose sur des bases saines 
qui dépassent le simple cadre sportif. 
 
Un grand merci à tous pour votre aide et hâte de vous retrouver dans ce futur complexe Marie Paradis ! 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
RAPPORT FINANCIER, présenté par la Trésorière, Sylvianne CHARRIER_______________________ 
 
Résultat de l’exercice 23-24 
Il est de 0. 
 
Sans l’apport de 20 866,93€ issu du compte 1516 (provision pour risque d’emploi approvisionnée les 
années précédentes notamment dans la perspective de la fermeture du gymnase pour rénovation), le 
résultat aurait été négatif de – 20 866,93€. 
 
Si nous avions présenté un résultat négatif, ce dernier aurait impacté, sur des nombreuses années, le 
report du résultat qui est fait chaque année, alors que nous avions mis en place, à juste titre, cette réserve. 
 
Il ne faut pas oublier que le report, qui se trouve au passif du bilan dans les capitaux propres, représente 
aussi la santé de l’association. Les provisions mises de côté pour absorber ces mois difficiles de 
délocalisation sont là justement pour exprimer la bonne santé de Neuville Gym. Toutefois, il ne faut pas 
se leurrer sur la durée de cette bonne santé. L’examen du compte de résultat montrera que cette année, 
l’équilibre entre charges salariales et cotisations est juste réalisée mais ne vient pas combler la perte des 
recettes du gala et des stages vacances. Ce qui peut être acceptable sur un exercice, devient dangereux 
sur plusieurs exercices. 
 

 
 
Définition du report à nouveau : il se retrouve au passif du bilan dans les capitaux propres. Il représente le 
résultat de l’exercice reporté d’une année sur l’autre. En période de crise et de difficulté, il représente un 
bon indicateur sur la santé économique du club. Dans le cas de Neuville Gym, notre report a été depuis 
2013 pénalisé par un résultat négatif. Depuis 2019, grâce à une bonne gestion des comptes et la 
réalisation de résultats positifs (ligne bleue), le report à nouveau est redevenu positif. 
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Examen du compte de résultat 
 

Principales charges : Principales recettes : 
Frais fixes 
= Assurances, prise en charge des ANCV, frais 
bancaires, fournitures, SACEM… 
Essence et assurance minibus en plus ! 
 
Frais liés aux adhérents et leur gestion 
Licences, stages, équipements… 
 
Frais liés à la compétition et la formation des 
gyms (déplacements et missions) 
 
Frais liés à la masse salariale  
= Salaires, charges, médecine du travail, tickets 
restaurant, frais de cabinet comptable… 
Poste le plus lourd, mais en baisse puisque nous 
n’avions plus que 3,5 TP. 
 
Frais exceptionnels 
10 000€ pour la location de la bulle de St Germain 
Provision de 5000€ pour l’électricité non versée. 

Subventions 
Baisse de 6000€ correspondant à la subvention 
régionale d’aide à l’embauche pour notre 
apprentie Léa Lyonnet. 
 
Cotisations 
Environ 37 700€ de moins que 23-24 en raison de 
la baisse des effectifs. 
 
Stages vacances 
Seulement 7540€ uniquement pour les seuls 
stages d’été organisés 
 
Gala : pas de gala donc manque à gagner 
important 

  
En conclusion… 
La baisse des recettes (gala, stages et cotisations) est la principale raison de cette situation. Elle ne nous 
étonne pas compte tenu de la délocalisation et est finalement relativement contrainte. Il faut remercier 
les salariés qui ont continué la pratique dans des conditions difficiles et assurer la stabilité du club. Il faut 
remercier les gymnastes et leurs familles pour nous avoir accorder leur confiance, leur patience et leur 
compréhension. 
 
 
Budget prévisionnel 24-25 
 

Au niveau des charges Au niveau des recettes 
Hause des frais liés à la masse salariale 
4TP (contre 3,5 l’an dernier) 
Taux horaire en fonction de sa qualification, 
responsabilité, ancienneté, revu à la hausse. 
Convention avec Sporactio pour développer le 
sport santé et l’APA au club 

Hausse des cotisations 
Si nous pouvons augmenter l’effectif des groupes 
en janvier 2025 
 
Retour des stages vacances et du gala 

 
Prévisionnel présenté à l’équilibre. 
 
Pour une vision à moyen terme, il serait judicieux de rechercher pour 2025-26 un nouvel entraineur 
orientation GAC qui pourra développer cette section et assurer également l’activité loisir qui permet le 
plus de recettes. Une embauche (frais chargés) représenterait environ 32 000 € pour l’année ce qui 
représente environ 120 à 140 adhérents en plus. Cela porterait le nombre d’adhérents à plus de 600, un 
chiffre qui devrait se reprocher du chiffre record fait en 2022-23 avec 5 entraîneurs (et 1 administrative). 
 



RAPPORT TECHNIQUE présenté par Ophélie CUMIN, responsable loisir / communication_____ 
 
Secteur compétitif - Les principaux temps forts et résultats : 
 
Gymnastique artistique féminine (GAF) 

• Participation de Elisa ANCENAY (2011) à un stage de perfectionnement fin octobre à St Etienne 
• Participation de Candice ABADIE (2016) à un stage DRA (Dispositif Régional d’Accession) de 3 

jours à Cournon d’Auvergne 
• Elisa ANCENAY qualifiée au championnat de France individuel 13 ans 
• Flavie ANCENAY 4ème à la finale régionale individuelle Fédéral A 11/12 ans 
• Grand Chelem pour l’équipe Poussines Excellence, 1ère au trois tours de Coupe du Rhône. Idem 

pour Candice en individuelle 8 ans. 
 
Gymnastique artistique masculine (GAM) 

• Timéo NOIZET et Léony FAURE qualifiés au championnat de France individuel 15 et 12 ans. 
• Participation de Nils COLLOMB aux 6 agrès au championnat de France DN1 (1ère division) avec 

Oyonnax. 
• 2 équipes finalistes au Trophée Fédéral (« championnat de France » des catégories fédérales) : 

Fédéral A 10/12 ans (Célestin, Joris, Tom, Gaspard, Anatole) et Fédéral A +12 ans (Florian, 
Thomas, Timéo, Nathan, Léony) 

• 1 équipe 7/9 ans finaliste régionale (Anatole, Kahil, Kassim, Maxence, Virgile) 
• Tous les poussins qualifiés à la finale régionale individuelle 

 
Gymnastique acrobatique (GAC) 

• 3ème place pour Neuville Gym au championnat de France par équipe DN2 
• Matthis PUTEY et Lola THENON vice-champions de France en Elite Espoir duo mixte 
• Timon CAPIEVIC et Soline BERTHELIER 3ème de France en National A TC duo mixte 
• 4 autres formations qualifiées au championnat de France par unités 
• 2 formations qualifiées au Trophée Fédéral (« championnat de France » des catégories fédérales) 

 
Team Gym 

• 5ème place au championnat de France en National B mixte 
 
 
Secteur loisir – Les principaux temps forts 
 
Effectifs : baisse d’environ 30% 

• Départ de Laurie et Oulia, remplacées au dernier moment par Ophélie, Léa, Zélia, Christelle 
• Suppression de 1 groupe GAF loisir, 1 groupe Parkour, 2 groupes Baby gym 
• Baisse d’intérêt de gym santé : 1 groupe contre 3 (lié au départ de Oulia ?) 
• Fermeture du gymnase et nécessité de restreindre les groupes 

 
Petite enfance 

• Séances spéciales à thème maintenues chaque samedi des vacances scolaires 
• Baby fiesta sur le thème des Jeux Olympiques organisée en fin de saison, mais selon un format 

différent : uniquement grand parcours et entrée libre 
 



Loisir : 
• Pas de challenge mais des évaluations AccessGym pour maintenir un suivi et des objectifs pour 

les gymnastes 
• Pas de gala, mais 3 groupes ont participé à celui de Rillieux pour mettre en avant notre 

collaboration la saison passée 
• Test d’entrée en compétition GAF : 4 places pour 11 postulantes. 

 
Stages vacances 

• Uniquement les stages d’été maintenus 
o Baby stage tous les matins pendant deux semaines à Rosa Parks. Succès avec 12-14 

enfants inscrits chaque matin. 
o Stage kids tous les jours pendant deux semaines à St Germain dans des conditions 

extrêmes (jusqu’à 28 degrés, pas d’eau, pas de toilettes, pas de lieu dédié pour déjeuner). 
Succès relatif puisque communication tardive et lieu peu accueillant. 

 
 
INFORMATIONS DIVERSES, ECHANGES…____________________________________________________ 
 
Carole MARCOU rejoint officiellement le Conseil d’Administration du club.   
 
Echanges sur les dégradations du matériel à St Germain, rôle des assurances… 
 
 


